

es en tanto el estado de esa cuestion de Italia empeñada bajo el prestigio de una teoria que los acontecimientos desmienten y rechazan á cada instante? El interes práctico en Italia no es actualmente formar planes de restauracion, de formacion de estados ó de confederacion, sino de contener y salvar la revolucion con el sostenimiento del orden; y esta necesidad de organizar pronto el orden en la Italia central es la que habia inducido á los gefes de la revolucion italiana á ponerse bajo la presidencia del príncipe de Carignan, cuya combinacion, como demostraron en sus informes á las asambleas Ricasoli y Farini, tenia la doble ventaja de dar una satisfaccion al movimiento italiano y contenerlo al mismo tiempo en las garantías de la forma monárquica.

Esta combinacion puede considerarse como frustrada, pues el gobierno francés ve en ella una usurpacion de los derechos del próximo Congreso, y bajo este concepto la rechaza. Es verdad que el establecimiento de la regencia del príncipe de Carignan se hubiera parecido mucho á la anexion, pero tampoco puede dudarse que el príncipe, al encargarse del gobierno de la Italia central, hubiera guiado á este país á la senda regular y lo hubiese protegido contra los desórdenes revolucionarios. Antes de recibir el rey de Cerdeña los últimos consejos del gobierno francés, escribian de Turin que el príncipe de Carignan aceptaria la regencia, é iba á publicar una proclama en la que se reservaria ante todo los derechos del Congreso. El regente debia al mismo tiempo dar las gracias á la Italia central por esta nueva manifestacion que corroboraba sus anteriores deseos en favor de la anexion al Piamonte, y hasta Massimo de Azeglio habia partido á Florencia para preparar la recepcion del príncipe. Se decia tambien en dichas correspondencias, aun que no las damos entero crédito, que el rey de Cerdeña habia contestado á la carta del emperador Napoleón, y que su respuesta, mas conforme á los deseos de Italia que á los consejos de la carta imperial, se publicaria probablemente en el *Times*; que el rey de Cerdeña habia recomendado la prudencia al general Garibaldi, pero que éste, asegurando al monarca su adhesion, le habia declarado francamente que sostendria hasta el fin los compromisos que habia contraido con la causa italiana; y finalmente, que el rey y el general seguian sin embargo en amistosas relaciones.

¿Qué cambio acarreará la negativa de la regencia en la política italiana? Se asegura que se ha encontrado un término medio entre una negativa categórica y una aceptacion positiva, un proyecto que, sin ofender á la Francia, permita al Piamonte conservar en beneficio del orden su influencia en el movimiento de la Italia central; pero no falta quien dice que solo debe contarse en lo sucesivo, para dirigir convenientemente la revolucion, con el ascendiente que sobre ella ha tomado Garibaldi, cuya figura se engrandece de dia en dia, y que acaba de despertar el entusiasmo tan característico del anciano pero enérgico tory lord Ellenborough.

Reclamamos que no se llegará al Congreso sin una explosion en Italia. No obstante, si el Congreso se reúne, el carácter imponente de esta solemne declaracion europea sobre su destino moderará y contendrá la impaciencia de los italianos.

Hemos advertido en otra ocasion, con motivo de las estipulaciones del tratado, que la paz de Zurich dejaba abierto á la libertad de accion de las grandes potencias un campo bastante estenso para que fuera posible la reunion de un Congreso sobre los negocios de Italia. La circular del conde Walewski, que comenta el tratado con mucha lucidez, tiene igualmente el mérito de presentar sus conclusiones con una moderacion que halaga habilmente el amor propio de las potencias llamadas en la sucesivo á tomar parte en el arreglo de las dificultades que á pesar de ellas y sin ellas han surgido.

No basta por desgracia que el tratado de Zurich haya hecho posible, y hasta necesari-

rio, un Congreso para que este se reúna, y sobre todo, para que se reúna pronto. Como se ha observado con exactitud, la mision ordinaria de los Congresos consiste en sancionar los hechos, ó formular arreglos acordados ya de antemano, y un Congreso no es el primer acto de una negociacion, sino su desenlace. Ahora bien; los hechos no se han realizado en este caso, ó al menos no venos que pueda reconocerse aun oficialmente este carácter: entre las pretensiones austriacas, los compromisos franceses y los principios ingleses media tal desacuerdo, que es necesaria una larga negociacion para determinar los resultados que deberán sancionarse en el Congreso. Por una parte pues no nos sorprenderia que la lentitud de las negociaciones preliminares retarde la convocacion del Congreso, y por otra no podemos menos de confesar que cada día de retardo es en las circunstancias actuales un nuevo peligro para el ensayo que se hace en Italia para la tranquilidad de Europa.

El antagonismo de Prusia y de Austria acaba de despertarse con una cuestion que ocupó en extremo los ánimos en Alemania hace nueve años, y el campo de batalla de la nueva lucha es el mismo que tan desgraciado fué en otro tiempo á la política prusiana; es la Hesse electoral. El objeto del litigio es como entonces la constitucion de este país. En 1852 decidió la Dieta que esta constitucion estaba por sus condiciones esenciales en contradiccion con la ley federal y que debia abolirse, y se invitó al elector de Hesse á que otorgase una constitucion nueva y la sometiera á la sancion de la Dieta despues de haberse puesto de acuerdo con cámaras elegidas en virtud de una ley electoral igualmente otorgada.

Siete años hace ya que la constitucion de 1852 es objeto de interminables debates entre el gobierno y las cámaras de la Hesse electoral sin que el elector ni su parlamento hayan podido ponerse de acuerdo sobre varios puntos importantes. La cuestion se sometió por consiguiente otra vez á la Dieta federal que le encargó el examen de una comision que acaba de formular proposiciones que cree suficientes para conciliar las pretensiones rivales.

Antes del voto de la Dieta, la Prusia dirigió á los diversos gobiernos federales una memoria en la cual demuestra que la constitucion de 1831 no podia ser abolida por el voto de la Dieta del 27 de marzo de 1852, porque este voto no habia hecho mas que suspenderla, y que puesto que el gobierno y las cámaras de la Hesse electoral no han podido ponerse de acuerdo sobre una constitucion nueva, no queda otra solucion que aceptar nuevamente la antigua. La conclusion de Prusia se dirige, pues, á que se ponga en vigor otra vez la constitucion, y se deje al gobierno y á las cámaras de Hesse el cuidado de suprimir las disposiciones que sean contrarias al derecho federal.

El Austria acaba de responder á la memoria prusiana dando publicidad á otra sobre la misma cuestion que habia dirigido á sus confederados á fines del mes pasado. El gabinete de Viena no participa de la opinion de Prusia sobre el punto de derecho, pues sostiene que la marcha que esta propone seria contraria á la autoridad de la Dieta germánica y á los verdaderos intereses de la Hesse electoral, y que deben buscarse los elementos de un arreglo en la constitucion de 1852.

Hé aquí la cuestion que agita en este momento á la Alemania, divide la Dieta y pone en pugna á la Prusia y al Austria.

No es probable que se llegue al extremo que en 1850, cuando el conflicto iba á causar el choque militar de las dos grandes potencias alemanas, y la Prusia se vió obligada, bajo la presion de la Rusia, á ceder á las exigencias del aliado ministro austriaco, el príncipe Félix Schwarzenberg. La entrevista íntima de Breslau es el reverse de la medalla de las severas amonestaciones que el emperador Nicolas lanzaba á la Prusia en 1850, y como el gabinete actual de Berlin, aunque no ha dado aun pruebas de resolucion y energia, no

ha heredado la humildad y condescendencia de Manteuffel, es probable que el Austria quedará vencida y tomará la Prusia la revancha del doloroso golpe que le ocasionó diez años ha la Hesse electoral.

La influencia y los medios nada plausibles que durante tanto tiempo ha desplegado el Austria para sostener al gobierno de Hesse; esta página de historia contemporánea en la confederacion germánica y el papel que en ella representa la corte de Viena sosteniendo á un príncipe que infringe la constitucion de su país contra pacíficos pueblos que no invocan mas que el respeto á la ley, es una leccion provechosa é instructiva en un momento en que se trata de regalar á la Italia una hipotética organizacion federal, en la cual los príncipes austriacos deberán pagar su restauracion otorgando constituciones.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Dia 15.

Por real decreto inserto en la *Gaceta* del juéves 10, se dispone la manera cómo se trasmitirá la correspondencia entre los individuos del ejército expedicionario y sus familias y amigos.

Las cartas cuyo peso no esceda de media onza, procedentes del ejército expedicionario en Africa para la Peninsula, Islas Baleares, y Canarias y posesiones españolas en las costas de Africa en América y en Oceania, serán conducidas hasta su destino sin necesidad de previo franqueo, y entregadas sin exigir porte alguno á las personas á quienes se dirijan, siempre que en el sobre venga estampado el sello de fechas del ejército español en Africa, creado con este objeto.

Las cartas que tengan mas de media onza de peso, aunque traigan el sello especial de fechas mencionado en el artículo anterior, serán porteadas en la administracion de correos del litoral donde se entreguen, y su porte será satisfecho por la persona á quien se dirijan.

El precio de las mencionadas cartas se pagará en sellos de franqueo al respecto de uno de cuatro cuartos por cada media onza ó fraccion de media onza de peso en la Peninsula, Islas Baleares y Canarias y posesiones españolas en la costa septentrional de Africa y un sello de real de plata por cada media onza ó fraccion de media onza de peso en las posesiones de América y Oceania, é islas de Fernando Poo, Annobou y Corisco.

La comision de la prensa periódica, compuesta de los señores Castelar Gutierrez de la Vega, Canga Argüelles y Mazo, ha tenido una entrevista con el señor ministro de Hacienda. Alternativamente espusieron estos individuos á la consideracion del Sr. Salaverria las poderosas razones que existen para suprimir urgentemente ó modificar los exorbitantes derechos que están señalados en el arancel para la introduccion del papel extranjero de imprimir fundando esta demanda en la escasez que se experimenta en la mala calidad y carestia del papel del reino: en el considerable número de industriales que viven de la imprenta en sus diversos ramos, número mucho mayor que el de los fabricantes de papel y en el comercio que hacen otras naciones, y la Francia en particular, llevando las obras de nuestros autores á las Américas en perjuicio del comercio y de la industria nacional, por las dificultades materiales con que se tropieza para imprimir en nuestro país dificultades que reconocen como causa mas esencial la falta constante de papel, su clase muy inferior del extranjero, y su precio avarosamente elevado.

El Sr. Salaverria, despues de haber oido con la mayor atencion y agrado las razones que sucesivamente fueron esponiendo todos los individuos de la comision, manifestó que se ocupa de la reforma de aranceles en todos sus artículos, y que reconociendo la urgencia de proveer á las justas exigencias de la opinion respecto de la rebaja de los derechos establecidos para la

introduccion del papel extranjero tiene instruido con preferente atencion un expediente que resolverá en un término breve, que á este efecto convocará á una reunion á los fabricantes de papel á los individuos de la prensa, para oír las razones que aduzcan los representantes de los diversos intereses en la cuestion, y decidir luego con la mayor seguridad del acierto. El señor ministro concluyó asegurando que se halla dispuesto á favorecer en cuanto es posible las reclamaciones de la prensa en este particular, toda vez que se fundan en principios de equidad y de justicia.

La comision salió satisfecha de las esplicaciones y promesas del señor Salaverria. —La Sierra de Ballones, cuya cesion pedía España, tiene una estension de dos leguas próximamente y es la mas elevada que hay á la vista de Ceuta. Produce cal y yeso en grande abundancia. Hay mucho monte bajo con bastante caza mayor y menor. El monte alto produce preciosas maderas, como sabina, cedro, caoba, aya, y roble, y maderamen para construccion de buques. En las faldas se encuentran con frecuencia barro fino para ladrillos y tejas, y, últimamente, abundantes manantiales de rica agua descendien por sus sombrías y pintorescas gargantas. Posesionados nosotros de este terreno, cuya lozana vegetacion convida al trabajo, podríamos sostener con sus productos todas las necesidades de la plaza, y nuestros ganados, que hoy se mueren por falta de alimento, nos darian carne, leche y manteca, de que carecemos.

De Barceloca escriben, con fecha 8, que la vispera por la tarde se hizo la primera prueba en el ferro-carril de Zaragoza de un freno que dió el mejor resultado, pues paró el tren instantáneamente y con la mayor suavidad. Si es exacta la relacion de dicha prueba, ha de proporcionar esta invencion gran laureo á su inventor y á la industria española. Segun dicen, medió la circunstancia de que en el acto de funcionar dicho freno, el maquinista habia dado toda la fuerza á la locomotora, y sin embargo, el tren quedó totalmente parado en la corta estension de unos 20 metros, recorridos desde que los frenos se aplicaron. La prueba dió el resultado que habia imaginado el autor, dejando completamente satisfechos al maquinista y á los conductores.

El inventor, don Agustin Castellvi, es natural de Molina de rey, ha hecho los trabajos del freno con la cooperacion de la casa de los señores Girona, hermanos, y de los señores de la junta de dicho ferro-carril, por haberle facilitado estos la via para hacer la prueba, y los señores Girona el taller de construccion que tienen en Tarrasa.

La guerra de Marruecos ha dado origen á muchas esperanzas entre los labradores del Mediodía, que manifiestan mucho retraimiento en las ventas. Asi es que en Sevilla, los precios de los cereales suben, y en Jerez se hace el trigo de 67 á 74 reales fanega. En el Norte, sin embargo, se nota mucha actividad en las transacciones, y aun cuando los precios se sostienen, es presumible que las pretensiones se irán moderando, y el mercado se regularizará.

Se ha dado el nombre de campeche de Africa á un árbol que Mr. Muratore ha descubierto en la Argelia, el cual posee propiedades maravillosas para dar un magnífico color negro, que reemplaza al campeche, al zumaque, las agallas, etc. El *Alchbar* de Argel, dice que su inventor ha adquirido privilegio para monopolizar la explotacion de esta nueva sustancia tintórea, abundantísima en aquel país.

Entre los muchos proyectos que se conciben en Austria para salir de la mala posicion en que se encontrará este país, se habla de la fundacion de una sociedad destinada á explotar las propiedades del Estado. Tambien se piensa en crear una intervencion general de hacienda, y el Banco tiene la intencion de ofrecer en suscripcion al extranjero 20 millones de florines adelantados sobre el empréstito contratado en Inglaterra y 133 millones adelanta-

SECCION DE ANUNCIOS.

RECUERDOS DE AFRICA.

HISTORIA DE LA PLAZA DE CEUTA

desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, describiendo los sitios que ha sufrido en distintas épocas por las huestes del imperio de Marruecos.

Obra original, corregida y aumentada en esta segunda edicion, publicada bajo los auspicios de S. M. el Rey,

POR DON JOSÉ A. MARQUEZ DE PRADO.

Lleva la vista de Ceuta y un mapa de aquella colonia y parte del imperio de Marruecos.

Se suscribe en la imprenta de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74, donde hay un ejemplar de manifiesto, á 24 reales.

CRÓNICAS

de la

GUERRA DE AFRICA

POR

D. Emilio Castelar,

D. F. DE PAULA CANALEJAS, D. G. CRUZADA VILLAAMIL y D. MIGUEL MORAYTA.

Edicion de lujo, ilustrada con profusion de láminas, por D. JOSÉ VALLEJO, y estampadas en el Establecimiento Litográfico de D. JULIO DONON.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

1.ª Esta obra se publicará por números de ocho páginas, del tamaño del prospecto, papel vitela, clara y esmeradísima impresion, una lamina suelta litografiada, del tamaño de la obra, en riquísimo papel-pasta.

2.ª Se repartirán al mes ocho números, sin período fijo, y según lo exijan y permitan los acontecimientos de la guerra, ó sean 64 páginas y 8 láminas sueltas del tamaño de la obra.

3.ª Si, como es fácil, los hechos de la guerra lo exigiesen, daremos al mes alguna que otra lámina mas de las 8 prometidas; y á pesar de los mayores desembolsos y sacrificios que esto originará á la empresa, solo pagarán los suscritores un real por cada lámina de exceso.

4.ª El precio de la suscripcion será el de 16 rs. al mes, tanto en Madrid como en Provincias, franco de porte, pagados por meses adelantados.

5.ª El precio de la suscripcion, estampadas las láminas en papel de China, será el de 24 rs. mensuales, lo mismo en Madrid que en Provincias; las láminas sueltas de esta misma clase, á 4 reales cada una.

Se suscribe en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

AVISO AL PÚBLICO.

Mr. MARNAC avisa á sus numerosos parroquianos que acaba de llegar procedente de París, con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, delanteras de chimeneas, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un grande surtido de estampitas para devocionarios y vistas y grupos de estereoscopos, de 2 á 8 rs.; los estereoscopos son de nueva invencion americanos. Todo á precios sumamente módicos.

El despacho estará abierto al público desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche, frente la cárcel, tienda número 2, en donde permanecerá hasta el 25 del mes actual.

Se hallan de venta en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, los siguientes mapas:

Isla de Cuba, medias hojas extremas oriental y occidental ó sea de derecha ó izquierda.—Gerona.—Logroño.—Isla de Puerto-Rico.—Islas y presidios situados en la costa septentrional de Africa.—Islas del golfo de Guinea en la costa occidental de Africa.—Islas Filipinas, 1.ª hoja central.—Islas Filipinas, 2.ª hoja central.—Islas Canarias, 1.ª hoja.—Islas Canarias, 2.ª hoja.—Segovia.—Plano de Madrid.—Guipúzcoa.—Alava.—Zaragoza.—Isla de Cuba.—Guadalajara.—Toledo.—Ciudad Real.—Cuenca.—Jaen.—Granada.—Córdoba.—Sevilla.—Madrid.—Islas Filipinas.—Palencia.—Valladolid.—Islas Marianas, Palaos y Carolinas.—Castellon de la Plana.

NOVA PUBLICACION

DE AYUALS DE IZCO HERMANOS.

UNA FLOR QUERIDA

NOVELA SENTIMENTAL.

Un tomo de 16 entregas con 16 hermosas láminas, á UN REAL la entrega.

El primer cuaderno que comprende las entregas primera y segunda, está de manifiesto en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, 74, donde se admiten suscripciones.

AVISO. Se desea adquirir un ejemplar de la Enciclopedia moderna, diccionario universal de literatura, ciencias, artes, agricultura, industria y comercio, publicada por D. Francisco de Paula Mellado. La persona que quiera desprenderse de esta obra puede avisarlo en esta imprenta.

NODRIZA.—Una de 23 años y la leche de 43 dias desea encontrar un niño ó niña para criarlo en casa de la criatura. Informarán en la Herreria Alta, manzana 75, número 18.

OTRA.—Una mujer de buenas circunstancias de 28 años de edad y la leche de 10 meses desea criatura para criar en su casa que la tiene en la villa de Santa Eugenia. Darán razon calle dels hostals, número 48, manzana 7.

ALQUILER.—En la casa zaguan, manzana 112, número 65, hay un segundo piso para alquilar.

DON PASQUALE

drama buffo en tres actos, música del maestro Donizetti, arreglado al castellano y conforme debe representarse en el teatro del Círculo Mallorquin.

Véndese en la imprenta de Gelabert y en el mismo teatro.

CIRCULO MALLORQUIN.

Funcion 29 de abono para el dia 24.

Se pondrá en escena la ópera buffa en 3 actos, música del maestro Donizetti, titulada

D. PASQUALE.

A las 7.

Anuncios.

CONDICIONES bajo las cuales se insertarán los que se presenten en las oficinas de los periódicos.

El Mallorquin y el Isleño.

ANUNCIOS OFICIALES.

Todo anuncio de carácter oficial de cualquiera corporacion ó autoridad que proceda en el que haya parte interesada siempre que no exceda de veinte lineas pagará 5 reales.

El exceso se abonará á 1/4 de real por linea.

Las repeticiones se pagarán por mitad.

Solo se insertarán gratis los anuncios puramente de oficio en los que nadie saque beneficio directo ni indirecto.

ANUNCIOS PARTICULARES.

Los transeuntes en materia de comercio ó otras sean de la clase que fueren pagarán medio real por linea (unas 40 letras).

Los de ídem que pasen de quince lineas hasta el exceso de treinta se pagará á 1/4 de real.

Los de ídem que pasen de este número se pagará el exceso á 1/4 de real.

Los de vecinos de Palma en materias de comercio ó otras sean de la clase que fueren pagarán la mitad de los precios señalados á los transeuntes.

Los de suscripciones á obras y periódicos y los de compañías de seguros mútuos sobre la vida, seguros contra incendios y montes pios pagarán por cada diez lineas 1 real.

Los de ventas y subastas de bienes inmuebles pagarán lo mismo que los de comercio.

Las repeticiones á mitad de precio siempre que sean en dias consecutivos, si han de ser alternados abonarán dos terceras partes.

Los de sirvientes, almonedas, nodrizas y todos aquellos que no excedan de tres ó cuatro lineas pagarán las tres primeras inserciones á razon de 1 real.

Los anuncios de funerales se pagarán á razon de 2 reales por insercion.

Las empresas de vapores tendrán opción á que se les inserte gratis un dia el anuncio de salida cada viaje, las repeticiones se pagarán á razon de 2 reales cada insercion.

Los anuncios de empresas de diligencias pagarán igualmente 2 reales por insercion cuando se concretan á anunciar la salida y llegada de sus carruajes.

Los de espectáculos y funciones públicas se pagarán á razon de 1 á 2 reales por linea según la importancia de ellas, ó si conviniere á la empresa del periódico se admitirá en pago cuando menos una entrada y un asiento.

Las personas que deseen se les reparta papeletas ó avisos de comercio incluyéndolos en los periódicos pagarán 12 reales por cada reparticion.

Para la insercion de anuncios en los periódicos mencionados podrán presentarse los interesados en cualquiera de sus oficinas.

Los suscriptores tienen opción á que se les inserte gratis cada mes cuatro anuncios que no excedan de quince lineas cada uno siempre que sea sobre asuntos de su peculiar interes.

NOTA. El pago de los precios que indica la tarifa que precede debe ser previo, sin cuyo requisito no se insertará anuncio alguno.

PALMA.

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable

Aparatos de Gas.

En el taller de don Clemente Rubi calle de Paraires núm. 40, hay un surtido de aparatos para el alumbrado con gas; para entradas zaguanes, escaleras, talleres, fábricas, cafés, teatros, habitaciones, etc. que se venden á precios módicos y equitativos.

El mismo se halla autorizado por la sociedad del alumbrado para colocar la tuberia interior á los aparatos de las casas bajo la tarifa siguiente

de 1 á 4 luces tubos de 5 lineas á	2 rs. vn. 53 centésimos la vara.
5 id. id. 6 id. á 4	18 id. id.
6 id. id. 7 id. á 5	68 id. id.
7 id. id. 8 id. á 6	18 id. id.
8 id. id. 9 id. á 7	— id. id.
9 á 12 id. id. 12 id. á 9	36 id. id.
13 á 16 id. id. 14 id. á 12	— id. id.
17 á 20 id. id. 15 id. á 13	— id. id.
25 á 50 id. id. 18 id. á 14	— id. id.

Las personas que desean colocar cañerías en el interior de sus casas se servirán avisar para ser atendidas con toda la prontitud posible.



VIDRIOS PLANOS.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, n.º 54.

El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquin, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados, y en los de colores, advirtiéndole que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectuen los pagos al contado de las compras.

Iguales rebajas quedan concedidas en las canales y cañerías de hojadelata y zinc, bajo las mismas condiciones.

METODO DEL DR. OLLENDORF.

para aprender á leer, hablar y escribir el idioma frances, ó sea Gramática francesa nuevamente corregida y aumentada.—Véndese en esta imprenta.